

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Ivry-sur-Seine, le 27 juin 2024



Don de sang : la fréquentation des collectes est trop basse, la mobilisation est nécessaire avant les Jeux Olympiques

À la veille des vacances estivales, l'Établissement français du sang (EFS) invite les personnes qui peuvent donner leur sang à prendre rendez-vous. L'impact des élections à venir sur l'organisation des collectes et l'approche des JO rendent particulièrement nécessaire un sursaut de mobilisation.

Donner son sang régulièrement, c'est vital, d'autant plus à l'approche de l'été, une période particulièrement sensible pour l'EFS. Cependant, la mobilisation des donneurs au cours de ces dernières semaines, notamment dans le cadre de la campagne pour la Journée mondiale des donneurs de sang, ne permet pas d'inverser une tendance à la baisse de la fréquentation des collectes.

Par ailleurs, l'organisation des élections législatives affecte la capacité à collecter : des dizaines de collectes prévues dans des salles municipales ont été annulées pour permettre l'installation des bureaux de vote.

« Bien qu'il soit encore difficile de mesurer les effets de l'actualité politique sur le don, nous pouvons craindre un effet sur la fréquentation des collectes. C'est pourquoi il faut se mobiliser dès aujourd'hui pour le don de sang afin que le niveau des produits sanguins soit suffisant cet été. Nous nous sommes donné pour objectif en prévision des Jeux Olympiques de remplir nos réserves pour atteindre 105 000 poches de sang d'ici la mi-juillet, et le compte n'y est pas encore. Nous comptons sur la mobilisation et la générosité de toutes et tous ! », précise Hervé Meinrad, Directeur de la collecte et de la production de l'EFS.

105 000 poches de sang d'ici la mi-juillet

Si l'EFS se donne l'objectif d'atteindre 105 000 poches de sang d'ici la mi-juillet, c'est en effet pour anticiper la tenue des Jeux Olympiques et Paralympiques. L'établissement a bien entendu préparé cette période, comme cela a déjà été le cas dans le passé à l'occasion de grands événements et rassemblements. Plusieurs mesures ont été mises en place pour maintenir une offre de collecte. Les équipes franciliennes ont par exemple planifié les collectes sur des zones suffisamment éloignées des grands événements afin de permettre aux donneurs de s'y rendre. Les capacités de collecte des régions non concernées par les épreuves ont aussi été renforcées.

Malgré cette préparation, la période des Jeux aura un effet sur la collecte de sang, en particulier en Île-de-France.

Rendez-vous en collecte ou en Maison du don

Ainsi, l'EFS invite toutes les personnes en capacité de donner à se mobiliser dès à présent. Les besoins en sang sont quotidiens, notamment car les produits sanguins ont une durée de vie limitée (7 jours seulement pour les plaquettes, 42 jours pour les globules rouges).

En Ile-de-France, retrouvez des collectes Marathon du don durant l'été :

- **lundi 22 juillet** à Evry-Courcouronnes, à l'occasion du passage de la flamme olympique
- **samedi 10 août** sur le parvis de la mairie du 15^e arrondissement de Paris, dans le cadre des animations organisées durant les Jeux Olympiques et Paralympiques

Et n'oubliez pas toutes nos autres collectes en Île-de-France dont nos 12 maisons du don qui vous accueillent 6 jours/7, et chaque jour, de nombreuses collectes mobiles organisées au plus près des lieux de vie et/ou travail.

Tous mobilisés pour le don de sang !

L'EFS appelle l'ensemble des parties prenantes à se mobiliser pour le don de sang. **Les donneurs, bien sûr, mais également les entreprises, qui jouent un rôle essentiel dans cette chaîne de solidarité qu'est le don.**

En intégrant le don de sang dans leur politique de responsabilité sociétale des entreprises (RSE), de nombreuses entreprises peuvent s'engager en faveur du don. Plusieurs formes d'engagement sont possibles, de l'accueil et l'organisation d'une collecte au sein de l'entreprise, à la banalisation d'heures de travail pour permettre à ses collaborateurs de faire un don en collecte mobile ou en Maison du don.

Quoi de mieux pour transmettre ses valeurs et motiver ses collaborateurs que de se réunir autour d'un projet commun ? **Le don de sang a aussi le pouvoir de fédérer !**



Pour savoir où donner votre sang et prendre rendez-vous, consultez dondesang.efs.sante.fr ou l'appli « Don de sang ».

À propos de l'EFS

L'Établissement français du sang est le service public du sang en France.

Nous sommes près de 10 000 professionnels, médecins, infirmiers, biologistes, techniciens de laboratoire, pharmaciens, équipes de collecte, chercheurs, personnels administratifs... animés par une même conviction : **notre mission est vitale.**

Nous sommes présents tout au long de la chaîne du soin. Notre expertise en biologie médicale et de la greffe nous permet de diagnostiquer des maladies. Nous contribuons ensuite à soigner chaque année plus de 1 million de patients : ceux qui nécessitent une transfusion ou une greffe, en assurant la collecte de sang en France et en mettant à disposition les produits sanguins, tissus et cellules dont ils ont besoin. Nous capitalisons sur ces savoir-faire pour innover et développer des procédés et traitements médicaux qui bénéficieront au plus vite aux patients. Nous participons enfin à former des professionnels de santé en France et dans le monde, en leur transmettant notre connaissance aiguisée du sang.

Nous donnons au sang le pouvoir de soigner et sommes ainsi un acteur à la fois unique et essentiel du système de santé français.

Contacts

Virginie BONNET (EFS Ile-de-France)
virginie.bonnet@efs.sante.fr - 06 58 64 55 49

Laurie LAGARDE (EFS Ile-de-France)
laurie.lagarde@efs.sante.fr - 06 30 32 63 49